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據悉，李東憲於5月14日在 「2023亞太地
區大師運動會」 跆拳道品勢個人組40歲以下組
別中取得銅牌的佳績。回想起當日場景，李東
憲受訪時仍難掩激動， 「我覺得自己的愛國力
量就是從心底迸發出來的。」

當時比賽異常激烈膠着，眼看着同組的前
3名大陸及香港選手成績都不甚理想，李東憲
的內心又焦急又緊張， 「中國人怎麼樣也得保
住一個席位登上領獎台。」 正是這種愛國信念
的支持，李東憲咬緊牙關，帶着腰傷上陣，最
後頂住壓力，發揮良好，拿下銅牌。這是李東
憲有史以來參加的最大型的比賽，也是截至目
前為止拿到的最好成績。

攜帶五星紅旗已成習慣
在頒獎環節，李東憲將整齊疊好的五星紅

旗展開舉起，興高采烈地與並列銅牌的大陸運
動員孫偉一同舉旗合影，兩人臉上都洋溢着自
信與驕傲。在李東憲看來，體育可以作為拉近
兩岸同胞心靈之橋、促進兩岸體育界年輕人的
聯繫和共識。 「在耀眼的五星紅旗身旁，真真
切切地感受到了祖國與我同在，我內心的感動
是無法言喻的，有一個強大而又包容的祖國真
好！」 李東憲激動地告訴記者。

在參賽時隨身攜帶五星紅旗，是李東憲多

年的習慣。2017年、2018年、2019年李東憲
分別在馬來西亞、日本、海南參賽時，都曾展
示五星紅旗並合影。 「在很多場合我都願意展
示國旗，因為兩岸同屬中國，我想傳遞 『兩岸
一家人』 的理念。」 李東憲認為，這不僅是對
自己的身份認同和民族歸屬的表達，更是對兩
岸關係和平發展的呼籲和支持。李東憲說，這
次比賽他拿出來的五星紅旗折痕比較明顯，是
因為疫情停賽了3年，國旗也被他珍藏了3年。

斥民進黨網軍大肆抹黑
李東憲手中的五星紅旗猶如一柄利劍，讓

島內 「台獨」 勢力惴惴不安，不僅很多
「1450」 （民進黨網軍）抹黑攻擊李東憲，
台當局還威脅要依法嚴懲李東憲。台灣行政部
門負責人陳建仁聲稱 「李東憲是以個人名義參
賽，算不上是台灣的代表」 。對此，李東憲質
疑民進黨當局自相矛盾，一邊說他參賽舉旗是
個人行為，一邊又威脅要查處他，這不是獨裁
又是什麼？這不是迫害異己又是什麼？

「如果我現在在台灣，可以想像我會被台
灣相關部門請去 『喝咖啡』 。」 面對島內 「獨
派」 的攻擊，李東憲在社交平台回應： 「我不
怕被攻擊，但我怕台灣沒有經濟，我怕台灣百
姓生活在水深火熱中，我怕台灣人忘記自己是
炎黃子孫，我怕台灣忘記自己的母親和歷史，
我怕台灣人找不到回家的路，祖國的大門時刻
開着，回家並沒有那麼可怕。」

李東憲向大公報表示，他的初心就是想為
兩岸體育交流做一些力所能及的事，也希望兩
岸和平統一。

推動兩岸交流支持統一
在韓國的比賽結束後，李東憲回到了廈

門。兩年前，受益於大陸方面的惠台政策，他
在廈門開展體育業務，在發展跆拳道事業的同
時，也積極融入廈門的發展。展望未來，李東
憲信心滿滿， 「我不會因為受到民進黨的攻擊
而退縮。我會繼續做好兩岸體育交流工作。作
為堂堂正正的中國人，我支持國家統一！」

「與五星紅旗同框，與祖國同心同在，我感到無上光榮，希望以後能繼續和其
他同胞一起為國爭光。」 來自中國台灣的跆拳道選手李東憲，近日在韓國舉行的
「2023亞太地區大師運動會」 的領獎台上舉起五星紅旗合影，收穫眾多兩岸網友點
讚，但也讓他成了島內 「台獨」 勢力口誅筆伐的對象。日前，李東憲接受大公報訪
問時表示，民進黨自詡 「民主自由」 ，但其所作所為卻一直是背道而馳。他會不懼
風浪，繼續推動兩岸交流、推動祖國統一。
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大公報記者 蘇榕蓉福州報道

責任編輯：朱瑞宜 美術編輯：賴國良



最近在韓國舉行
的 「2023亞太地區大
師運動會」 上的一幕

讓兩岸中國人鼓掌叫好：來自中國台灣
地區的跆拳道選手李東憲在登台領獎時
公開展示事先已準備好的五星紅旗，並
與其他獲獎選手一起合照，充分顯示了
作為中國人的自豪感和自信心。

「中華好兒郎，祝賀！」 「為國爭
光！為你點讚！」 「五星紅旗疊得很細
心」 ──網上湧現不少祝賀李東憲的留
言。然而，民進黨當局卻是氣急敗壞，

批評李東憲高舉五星紅旗，不僅第一時
間與他 「切割」 、說他 「不是代表台灣
方面參賽」 ，而且還揚言要對他 「進行
調查、依法嚴辦」 。這着實令人錯愕。
李東憲在國際賽事獲獎，民進黨當局非
但不表示祝賀，反而 「喊打喊殺」 ，這
當然是因為李東憲展示的五星紅旗戳中
了民進黨當局的死穴。

民進黨蔡英文當局上台7年來，拒
不承認 「九二共識」 、不認同兩岸同屬
一個中國，死抱 「台獨」 黨綱，還勾連
美國政府，充當華府的 「遏華」 打手。

如今李東憲在國際場合展示五星紅旗，
等於宣告他是中國人、台灣是中國的領
土，打破了民進黨當局處心積慮的 「台
獨」 圖謀。由此也再次顯示民進黨當局
的 「台獨」 路線不得人心。去年參加北
京冬奧會的台灣地區競速滑冰選手黃郁
婷就因為穿着中國隊服進行練習而遭民
進黨當局嚴厲處罰：被停止補助兩年的
項目培訓及參賽費用。黃郁婷曾在亞運
會奪金，也在亞錦賽、世錦賽和世界運
動會奪得過獎牌，只是因為穿了中國隊
隊服就遭民進黨 「追殺」 ，島內輿論痛

批台當局 「台獨」 路線作祟，竟因意識
形態而不惜犧牲運動精英的美好前程。
在民進黨眼裏就只有 「台獨」 ，台灣民
眾的福祉、台灣社會的發展皆可犧牲。

兩岸都是中國人。李東憲在國際賽
事的頒獎台展現五星紅旗，何錯之有？
黃郁婷穿中國隊隊服訓練，何錯之有？
錯的是民進黨當局，應受違規嚴懲的是
民進黨當局。

島內相關法規的精神是 「兩岸同屬
一個中國」 ，但民進黨卻一直推行 「台
獨」 路線，已嚴重違反島內相關法規的

「一中」 精神。
兩岸同聲同氣、血脈相連，彼此的

交流合作已經成為台灣民眾生活、求
學、工作的重要部分。這幾個月，台灣
十多個民間團體先後到大陸參訪，與大
陸相關部門商討交流合作事宜，獲得了
大陸方面的積極回應和協助，解決了台
灣業界在兩岸經貿往來中遇到的種種問
題。

兩岸交流擋不住，兩岸統一更是歷
史潮流。民進黨當局企圖阻撓兩岸統
一，不過是螳臂當車。

台青展示五星紅旗何錯之有
隔海觀瀾
朱穗怡
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台中市民張立齊：
民進黨當局利用 「公

權力」 ，讓網軍攻擊李東
憲，暴露台當局專制獨裁
的本性，讓
我看到台當
局 為 了 搞
「 認 知 作
戰」 無所不
用其極。

▲中國台灣跆拳道選手李東憲（左三）近日在韓國舉行的 「2023亞太地區大師運動會」 領獎台
上展現五星紅旗。 受訪者供圖

▲李東憲與參加 「2023亞太地區大師運動會」 的兩岸選手合影留念。
受訪者供圖

從綠粉到心向祖國大陸
李東憲來自台

灣台南，可謂 「民
進黨大本營」 。18歲之前，因家鄉濃
厚的 「綠色」 氛圍，他坦言 「反抗」
大陸是沒有商量餘地的。 「自小學到
中學，我受台當局教育和社會氛圍的
影響，腦子裏存在很多 『反共與抗
中』 的理念。念大學時偶然接觸到了
《中國近代史》，了解到兩岸關係的
來龍去脈，了解到台灣是中國的一部
分。」

2013年，李東憲到大陸參加跆
拳道比賽，這是他第一次到大陸，交
流之旅的首站是天津。他發現大陸的
快速發展與島內的負面宣傳很不同。
「我當時看了天津的古文化街，也吃
了煎餅果子，這是一片很有生活味道
的土地。」 此後，每年李東憲都會去
天津看看，從社會改革、城際高鐵到
「一帶一路」 ，他親眼見證了大陸發
展的力量和速度。隨着兩岸體育交流
增多，李東憲還去了東北、西南等大
陸其他城市，感受到大陸民風的友好

善良，李東憲發現自己對這片土地的
熱愛愈加深厚。

大陸翻天覆地的發展變化也折射
出了台灣地區的不足。李東憲發現台
執政當局只在乎政爭，從來沒有一心
一意為台灣百姓謀福利。 「大陸一直
在進步，一系列惠台利民政策措施接
連出台，讓我感受到大陸的善意和誠
意，也認識到台灣的前途在於兩岸統
一。」 近年來，李東憲定居在廈門，
積極促進兩岸體育交流合作。

先祖是抗日烈士
此外，據了解，李東憲的高祖父

李清吉是台南竹頭崎玉山村抗日領頭
人之一。1915年，轟轟烈烈的抗日
義軍 「焦吧哖」 在台灣南部起事，台
南竹頭崎玉山村李清吉是參加 「焦吧
哖」 抗日起事的領頭人之一。後來，
義軍遭到日本殖民統治者殘酷鎮壓，
玉山等數個鄰近村莊也遭受滅村之
災。李清吉等領頭人被俘後，在獄中
慘遭殺害。

追求統一是信仰 任何勢力無法撼動
李東憲前些年

登上河南濟源王屋
山，在王屋山頂的黃帝廟天壇閣裏，
許下了一個願望：希望兩岸可以早日
和平統一。如今六年後，在「2023亞太
地區大師運動會」頒獎台上，李東憲
將整齊的五星紅旗展開舉起時，他再
次想起了當年在王屋山許下的願望，
那一瞬，他淚水閃爍，「我愛台灣，也
愛祖國大陸。追求祖國統一已經成為
我的信仰，任何勢力都無法撼動。」

李東憲表示，他與大陸朋友在一
起感覺很溫馨， 「大陸同胞把我當家
人般照顧，師兄師姐們對我很好。」
這次運動會期間，他與來自大陸、香

港的選手們一起訓練備賽，一起研究
技術動作，共同努力。閒時，大家也
會一起擼串、談天，這讓李東憲感受
到家人一般的溫暖。李宗憲說，此次
能夠順利參賽，也多虧了大陸友人的
鼎立相助。

讓李東憲印象最為深刻的是，在
本屆運動會中，經由
中國大陸跆拳道代表
團長李超、亞洲跆拳
道聯合會中國籍委員韓冰
和他的努力溝通和爭取，中國
台灣選手與中國大陸、中國香港選
手首次共同進場。 「兩岸本是一家
人，血濃於水的親情無法割捨。」

血脈相連
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▲李東憲推動兩岸體育交流，盼
拉近兩岸青年心靈距離。

台北市民張穆庭：
兩岸同胞都是中國

人，越來越多台灣同胞支
持祖國統一，並表達對國
家統一的嚮
往，我希望
未來兩岸能
更緊密地融
合在一起。

新北市民符坤龍：
台灣現在政治氛圍不

好，李東憲能展示五星紅
旗，非常勇敢。我希望未
來有更多像
李東憲一樣
的台灣年輕
人能夠真實
地表達自己
的心聲。

台北市民吳宇恩：
兩岸同屬炎黃子孫，

兩岸都是中國人，我們台
灣年輕人公開展示五星紅
旗，代表我
們是炎黃子
孫。

台北市民許陳品：
民進黨官員異口同聲

地對李東憲起底、撻伐，
難道台灣民眾已經沒有政
治認同和表
態的自由了
嗎？

台中市民張克晉：
台灣年輕人感受到自

己做為一個中國人的喜悅
和尊嚴，是很正常的。我
們愛的是中
國台灣，不
是 「 台 灣
國」 。


